

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de repartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

El Club de los Explotadores (20)

Generalmente tardaba una hora, y á veces dos, en salir.

Hacia ochos días que sucedía esto, cuando una tarde, hacia las tres, en el momento en que volvía de la calle Flechier, tropezó con Ventura, que se paseaba por la acera.

Creyendo no ser reconocida, quiso seguir adelante; pero Ventura la detuvo, diciéndola:

—Buenas tardes, señora.

—¿Qué haceis aquí?—exclamó ella.

—Me paseo, señora.

—No os he tomado á mi servicio para esto. Buscadme un coche, y pagadlo. Acabo de dejar mi bolsillo á una pobre familia que se moría de hambre.

Por la tarde llamó á Ventura, y le preguntó:

—¿Qué haciais en la calle de Flechier?

—Esperar á la señora—contestó éste.

—¿Me esperabais!

—He seguido á la señora hasta la casa.

—Con qué derecho?—exclamó la viuda encolerizada.

—Espiendo á la señora—respondió Ventura con el mayor cinismo.

—Señor Ventura, estáis loco?

—Si la señora quiere oirme un minuto verá que no y que tal vez ahora necesite de mí. No hay por qué incomodarse ni gritar. Oividad un momento que estoy á vuestro servicio y escuchadme como á un amigo. Juguemos limpio. Vais á casaros dentro de tres semanas con el duque de Chateau-Mailly, hombre rico y noble.

—Pero es tan fácil romper un matrimonio! Supongamos que el duque hubiese estado, como yo, en la calle de Flechier.

—La viuda tembló.

—Que supiera que entrabais en el número 4, que subiais al primer piso y llamabais á la puerta de la derecha... Dispensadme que no diga el resto.

—Sois un miserable!—exclamó la viuda.—Ya sé lo que queréis. Cuanto dinero os hace falta?

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 12.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, santos Félix y Cipriano obs. y mrs. y san Serafin, cf.

Día 13.—San Eduardo, rey y cf. y s. Fausto, mr. y s. Gerardo.

Día 12.—Turno de Adoración.—Rosario perpetuo.

Jubileo

Día 12.—En la iglesia de San Lorenzo.
Día 13.—En la iglesia del Carmen.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Oficio divino

Día 12.—Se reza de la Virgen del Pilar: primera clase con octava, color blanco.

Día 13.—Se reza en la capital de la octava de la Virgen del Rosario; color blanco; conmemoración de la Dominica XX después de Pentecostés.

En la diócesis se reza de la Dominica, semidoble, color blanco.

Ventura se encogió de hombros y dijo:

—Antes de comprar es preciso saber á quien se compra. El duque está enamorado y no me creería una palabra de cuanto yo le dijese; pero afortunadamente tengo un documento.

Laura tembló.

—No habéis tenido siempre treinta y seis años. Habéis sido joven, inconsiderada, ligera. Habéis escrito mucho y á muchas gentes. Sé muchas cosas y de mí depende vuestro matrimonio con el duque de Chateau-Mailly.

—Ah! Qué queréis? Qué os hace falta?—exclamó la viuda.

—No sois bastante rica.

—Lo seré.

—No, no quiero dinero. Estáis en poder de una sociedad inmensa, de que únicamente soy humilde servidor. No es dinero lo que se desea; es vuestra adhesión, vuestro afecto. Cuando hayais reflexionado vivare. Por ahora solo os digo que no tenéis más que elegir, ó entre ver esta tarde el documento de que os he hablado en manos del duque, y por consiguiente roto vuestro proyecto, ó entrar franca y resueltamente, á ojos cerrados, en una asociación que solo os pide algunos servicios.

Ventura salió.

Después de una hora de reflexión, la viuda tiró de la campanilla y se presentó el mayordomo.

—Hablad, estoy dispuesta á escucharos y á obedeceros.

—¿Qué pasó entre los dos?

Nadie lo sabe; pero á la mañana siguiente la viuda estaba alegre y contenta como siempre.

Todos los días salía, como antes, y se dirigía á la calle de Flechier.

En tal estado se hallaban las cosas cuando nos encontramos con la visita de la señora de Van-Hop.

La marquesa se desmayó al saber el desafío de Veroy.

Ventura entró; pero en el momento en

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 1.2

1.ª pleamar 2'14.—1.ª bajamar 8'29.
2.ª pleamar 14'29.—2.ª bajamar 20'45

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6'29.—Ponese á las 17'53.
Sale la luna á las 6'23.—Ponese á las 17'44.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

que volvía en sí la marquesa se retiró sin hacer ruido.

—¡Ah!—murmuró aquella.—¿Qué me pasa, Dios mío?

—Nada, querida amiga, nada; un ligero síncope. Tranquilizaos: su herida no es mortal, se salvará.

La señora de Van-Hop dió un grito de impetuosa alegría.

Después se apercebó de que había venido á la sorpresa y exclamó:

—¡Dios mío! ¡Estoy perdida!

Pero la señora Malaise, que sin duda había previsto aquella desesperación, se arrodilló ante ella, la cogió las manos y mirándola con indecible ternura, dijo:

—Yo no era más que vuestra amiga. ¿Queréis que sea vuestra hermana?

La marquesa no respondió; pero estrechó convulsivamente las manos de la viuda.

El abismo estaba ya abierto.

CAPITULO XIV

Tristes presentimientos

La historia que referimos es múltiple.

Encierra un gran número de personas y se compone de acontecimientos tan diversos, que nos obligan á veces á dejar á nuestros héroes.

Abandonemos un instante á la marquesa de Van-Hop, á la señora de Malaise y las combinaciones maquiavélicas de Villiams, para volver á Herminia y á Fernando.

Cuando la señora Rocher entró en su casa, calle de Isly, hacia las cuatro de la mañana, creía que su esposo la había precedido.

Pero se engañaba.

Sus criados la dijeron que Fernando no había parecido.

Herminia se levantó temprano y preguntó á Bauprau:

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 12.

9'30.—11'45.—14'15. | 10'00.—12'30.—15'00.

Día 13.

10'30.—14'00.—00'00. | 12'00.—15'30.—00'00.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

SECCION OFICIAL

SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 10 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y ma-drona 337 nombres 100'25 pesetas.—Camino de la Ronda, 19 hombres 44'75 pesetas.—Jardines, 46 hombres: 107'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 00'00 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Mantenimiento de 214 asilados y sirvientes, 63'63 pesetas.

Reses cortada en la Casa de Matanza.—Vacunas 22 cax 2,931'00.—Lanares 01 cax 014'50 kilos.—De cerda 16 con 1'708'00 kilos.—3 jor-nales, 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto 000

—Padre mío, ¿os dijo Fernando anoche adónde iba?

—Sí; á hacer una buena acción.

—¿En París?

—No; lejos de la ciudad.

Hacia cuatro años que estaban unidos y era la primera vez que Fernando pasaba una noche fuera del domicilio conyugal.

Herminia estuvo en la mayor angustia durante el día.

Llegó la noche y Fernando no volvió.

Entonces la joven comenzó á entregarse á los más tristes presentimientos.

De repente recordó que Fernando había salido del baile en compañía de dos ó tres hombres., y la palabra duso vino á resonar en sus oídos.

—¡Dios mío!—dijo á su madre.—Fernando se habrá batido y acaso le hayan muerto.

Corrió á casa del conde de Kergaz.

Cuando llegó, Armando se encontraba en su gabinete con Andrea.

El conde se sorprendió de verla entrar llorosa, pálida y triste.

—Vengo á pedir os noticias de mi marido—dijo Herminia.

El conde hizo un ademán de sorpresa.

Entonces Herminia contó la desaparición de Fernando.

—¡Es extraño!—murmuró Andrea.

—Pero un hombre no desaparece así en París. Se le buscará; yo removeré el mundo hasta dar con él.

En aquel momento entró un criado y dijo á Herminia:

—Señora vuestro lacayo está en el salón y desea veros.

—¿Qué pasa!—exclamó el conde.

El lacayo entró con una carta.

Herminia dió un grito de alegría, y se apoderó de ella.

Pero no era su letra.

Sin embargo, buscó la firma, y reconoció en efecto ser de su marido.

Herminia leyó la extraña epístola que ya hemos visto escribir á Turquesa.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

FILOSOFIAS

El nombre que campea al frente de estas líneas, ha causado más daño y más estragos que todas las epidemias, todas las luchas y todas las guerras que se han sucedido desde los primeros días de la humanidad.

La verdad no puede ser más que una, no admite subdivisiones, no dejar que dos cosas distintas por su esencia, puedan ser iguales y aunque se esfuerce toda la ciencia en demostrarlo, nunca podrá ser lo falso cierto.

Así ocurre en la filosofía; hay muchas, desde la más extravagante hasta la más sabia, desde la que se confunde con la locura a la que tiene el magestuoso sello de lo cierto, pero solo una es la verdadera y esta aparece con su respetable grandeza.

La filosofía nos debe elevar por encima de todas las miserias de la existencia, ella impone al hombre de algo que sobresale fuera de las materialidades de la vida, pero las hay de las que abotargan el espíritu y otras que confortan y lo arruinan.

Así, pues, es cuando se van repasando la historia, los males que la filosofía ha producido, entendiéndolo con este nombre, todas las doctrinas que han querido hacer dioses a esa razón que nos engaña la mayor parte de las veces y nos hace cometer los más grandes extravíos.

La filosofía falsa, la que retrata las pasiones, la que habla únicamente a los apetitos, ha sido causante de ruinas sin cuento, porque de ella han nacido todas las utopías que hoy conmueven a los pueblos, porque las inteligencias deben tener señalado un camino por donde seguir y si de él se separan caen en los más honrosos y profundos precipicios.

Por eso hay que huir de las doctrinas perniciosas, de esa filosofía que atrae porque solo brinda con las satisfacciones del individuo y queda como resultado esa monstruosidad que se llama la anarquía ó ese error del socialismo, que piensan puede existir sin autoridad y sin Dios.

De nuestra edición de la mañana

TELEGRAMAS PUBLICADOS

Oposición al aumento

Madrid 10, 23-30.
El Sr. Urzáiz se opondrá al aumento de gastos en los distintos presupuestos parciales.

Créese que el Sr. Sagasta lo apoyará.

Contra los consumos

Dicen de Lora que la Cámara de Comercio ha acordado la celebración de un mitin para protestar del impuesto de consumos.

Gamazo

Continúa mejorando el Sr. Gamazo.

Políticos

Regresarán el lunes próximo los señores

Montero y marqués de la Vega de Armijo.

Lo que dice González

D. Alfonso González ha manifestado a la comisión socialista, que les dará representación en las Juntas municipales que se proyectan crear.

Se harán reformas en la ley de Tesorería.

Causa ruidosa

Telegrafian de Poitiers que ha comenzado la defensa del hermano de la señorita Monnier.

Los Reyes en Madrid

Madrid 11, 0-15.
A las diez y cuarto han llegado los Reyes.

En la estación hizo los honores un batallón de Barbastro.

Se encontraban esperando a la familia Real el gobierno, las autoridades, los altos empleados, los generales Azcárraga y Polavieja, los Sres. Silvela, Villaverde, Anón, Senadores y Diputados, varios marinos y elemento militar.

El Rey vestía el uniforme de cadete. La Reina y las Infantas de negro.

En los alrededores y en el camino de Palacio había numeroso gentío.

El recibimiento fué respetuoso.

UNA MISION SIMPATICA

EL DOCTOR TOLOSA LATOUR

Ayer se celebró una reunión en casa del Sr. D. Rafael de la Viesca, por iniciativa del Dr. Tolosa Latour, para fundar en Cádiz una Junta provincial de la Asociación de Sanatorios marítimos de España para la infancia.

Simpática por muchos conceptos es la hermosa idea que persigue el sabio doctor que ha fundado merced a su iniciativa y su celo el magnífico sanatorio de Chipiona.

Si la ciencia no tuviera que agradecer mucho al Sr. Tolosa Latour, que es una verdadera notabilidad médica; si no hubiera muchísimas madres de familia que tienen que agradecerle la vida de sus hijos salvada en titánicas luchas con la muerte, la noble misión que se ha impuesto ha de merecerle mayores y más grandes simpatías.

Si simpático resulta el hecho de proteger a la infancia, más tiene que serlo cuando se trata de socorrer a los niños enfermos y pobres.

Esto es lo que pretende, lo que persigue con verdadero empeño y singular constancia el Dr. Tolosa Latour.

Por su esfuerzo, con su influencia, con su pluma, con cuantos medios dispone, acomete la labor que ha emprendido que es titánica, pero su perseverancia lo va venciendo todo y va realizándose en el

terreno de la realidad lo que juzgaban muchos como empresa imposible.

Aquí está para proclamarlo el hermoso Sanatorio de Chipiona.

Para conocer lo que es y lo que vale el Dr. Tolosa Latour no hay más que ver sus escritos: en ellos persegue tenazmente su ideal, los niños y en sus libros y sus artículos, resplandece el verdadero interés que le inspiran esas lindas cabecitas rubias, como decía Víctor Hugo, donde están los gérmenes del porvenir.

Así la misión del Dr. Tolosa Latour, es una misión social y civilizadora.

Cuidar de los niños, asistirlos en sus enfermedades, arrebatar esas víctimas tempranas que la herencia, la pobreza ó la miseria causan, es la más noble tarea que puede emprenderse, tanto para la Patria como para la sociedad en general.

Si en las más altas esferas llega el doctor Tolosa Latour a prestar los auxilios y recursos de su ciencia a la infancia, también ha comprendido que hacen falta los mismos cuidados, igual celo, en los hijos de los desheredados de la fortuna y su caridad perfectamente entendida y llevada, le ha hecho primero, consagrar su fortuna a la empresa de trabajar por la infancia, realizando por su propia iniciativa y peculio la obra del sanatorio y ahora interesando a los elementos más valiosos de todas las provincias de España para que unidos a él contribuyan a su misión levantada y simpática.

Tal es a grandes rasgos el Dr. Tolosa Latour; tal la obra que realiza y por ello si un día el mundo artístico pudo sentir que le arrebatará una de las más grandes estrellas escénicas que honran nuestro teatro, al verla unida por los lazos del cariño alentándole en su obra de santa caridad al que es hoy verdadera providencia para la infancia desvalida y pobre, la aplauden con efusión extraordinaria, que deben ser para sus oídos más gratos que aquellos pasados triunfos, porque se dirigen al compañero de su existencia que trabaja por lo más noble que hay en la vida: la salud de la infancia.

CUALQUIERA.

LA REUNION DE LAS CORTES

La Gaceta publica el siguiente Real decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde por el art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y conformándose con el parecer del Consejo de Ministros;

En nombre de mi Augusto Hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

Vengo en disponer que se rean las Cortes el día 16 del actual, para continuar las sesiones suspendidas por mi Real decreto de 21 de Julio último.

Dado en San Sebastián a siete de Octubre de mil novecientos uno. — MARIA CRISTINA. — El Presidente del Consejo de Ministros, Práxedes Mateo Sagasta.»

El Teatro Principal

Una carta

Sr. Director de LA DINASTIA: Muy Sr. mio: Adjunto tengo el honor de remitirle unas cuartillas en que se hace una relación del estado en que se encuentra el Teatro Principal por certificado del Arquitecto Provincial por si tiene a bien insertarlas en el periódico de su digna dirección a fin de desvanecer los rumores infundados que por algunas personas se han propalado respecto a la seguridad que ofrece este coliseo.

Como dueña del Teatro tengo el gusto de ponerlo nuevamente a su disposición y le da gracias su affma. s. s.

q. d. b. l. m.

Elvira Baena.

Las reformas del Teatro

Annunciada la inauguración de la compañía que dirige el señor don Pablo López, es oportuno hacer saber al público que después de la visita girada al expresado coliseo por la primera autoridad civil de la provincia, y en cuya visita apreció la falta de fundamentos en que se apoyan las denuncias que le habían sido hechas, también el Sr. Arquitecto provincial, en cumplimiento de orden gubernativa, ha practicado un minucioso reconocimiento en la ya mencionada finca, informando que reúne todas las condiciones que son necesarias y exigibles para poder afirmar acerca de su solidez y seguridad.

La propietaria de la finca ha realizado importantes reformas, atendiendo las indicaciones de la autoridad civil, siendo entre ellas el mejoramiento de las mangas de riego que con el telón de aguas que se encuentra como su nombre indica adosado a la embocadura, hacen imposible la propagación de un siniestro aunque este se iniciara, lo que es muy difícil, en un Teatro que constantemente y durante las representaciones se encuentra vigilado por el numeroso personal de empleados con que cuenta.

Tampoco hay que temer los accidentes que aunque extraordinarios son naturales, cuando existen contadores de gas, pues este fluido se ha suprimido como alumbrado supletorio, para cuyo efecto se ha instalado la electricidad de la Sociedad Cooperativa para que en el caso de ocurrir alguna interrupción en la máquina propiedad del Teatro permanezca este suficientemente alumbrado por las lámparas que alimentan la electricidad.

Nos hace saber la Empresa que en el día de mañana se encontrará abierto el

Teatro, para que cuantos gusten visiten el local y cerciorarse de la verdad que decimos.

El Sr. Silvela y los Consumos

La Correspondencia atribuye al señor Silvela las siguientes manifestaciones, que nos parecen muy verosímiles.

«Y en cuanto a la contribución de Consumos, declaró que no la considera intangible; que para él lo intangible es la cifra del presupuesto de ingresos, que no se debe disminuir por concepto alguno, y que entre tanto bien pueden estudiarse la reforma de aquella contribución los hacendistas, para los fines convenientes, pues ningún sistema de tributación es eterno, y podría desaparecer con el tiempo esa contribución, como desaparecieron otras.»

Lo que jamás consentirá el Sr. Silvela es que quede indotado un presupuesto y no se sustituya con otro cualquier ingreso que se pretenda suprimir.»

Cambio de artillería

Resulta confirmado que el general Weyler se propone realizar el cambio total de los cañones que usa nuestra artillería de campaña por piezas de tiro rápido. Los regimientos tendrán, como ahora, cuatro baterías; pero éstas serán sólo de cuatro piezas, en vez de seis, lo que disminuirá en ocho el número de las de cada regimiento, y por consiguiente en 128 el total de las que reúnen hoy los 16 de campaña.

El general Weyler desearía, según la referida información, dar a los regimientos seis baterías, y procurará para ello que la 5.ª y la 6.ª se creen una en cada año de los sucesivos. Conservará tal vez esas dos baterías, por lo pronto, con material antiguo, y parte de éste lo dedicará a la instrucción de conductores, para evitar el deterioro del moderno.

El cambio de artillería, sin contar el imperio de los nuevos cañones, lleva consigo el mayor gasto producido por la adquisición y mantenimiento; de más de ochocientos caballos que hacen falta para el arrastre del mayor número de carros de municiones.

Para la compra del nuevo material está dispuesto el actual ministro a vender el que hay inútil ó fuera de uso corriente en los parques, siempre que se le autorice para que invierta su importe en esa atención.

No se debe olvidar el notable esfuerzo realizado por el general Azcárraga desde el ministerio la Guerra, y proseguido por su sucesor, el general Linares, para dotar a nuestro Ejército de artillería de tiro rápido, merced al cual podrá acometer su obra el general Weyler, y no decimos realizarla porque es casi seguro que se le presentarán las mismas dificultades que a aquéllos se les presentaron, ó mayores aún, tal vez, pues ya sabemos de sobra todos los recursos a que en las cuestiones militares suele acudir el señor Sagasta.

De la Cartera de Noticias

Teatro Principal

Definitivamente el sábado próximo

inaugurará sus tareas artísticas en el Teatro Principal, la compañía de D. Pablo López.

La obra elegida es la hermosa zarzuela de Chapí, «Curro Vargas», producción que mucho desean oír los aficionados gaditanos a quienes tanto agradó en anteriores temporadas.

Personas que conocen la interpretación que da la compañía a tan inspirada obra, hacen grandes elogios del tenor señor Ristorini en el papel de protagonista.

Auguramos una buena temporada pues el inteligente director artístico Sr. López, piensa interpretar gran número de obras nuevas de las más aplaudidas en Madrid.

Luz López, una preciosa niña que promete ser una artista de porvenir, desempeña en «Curro Vargas» el papel de Soledad, ganando justos aplausos por el acierto con que lo ejecuta.

No hay que decir que celebraremos que se confirmen todas estas noticias que nos facilita un inteligente aficionado.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor «Cataluña», salió el miércoles 9 de Génova para Barcelona.

El vapor «San Francisco», salió el viernes 4 de Las Palmas (G. C.) para Rio de Oro.

El vapor «Antonio López», llegó el martes 8 a Barcelona.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento calmoso del E. y mar llana, cielo con celagerías sueltas y horizonte muy fosco, y así siguió hasta después de las 9 de la mañana que empezó a entablar el viento por el S, haciéndose galeno, con alguna marejada del mismo, quedando el cielo con celagerías y el horizonte brumoso; después del medio día refrescó más el viento aumentando la marejada, cubriéndose el cielo de celagerías pardas, achubascándose el horizonte, descargando por la tarde algunos chubasquillos de agua menuda y viento del tercer cuadrante; anochechiendo con viento calmoso del E., mar llana y aspecto chubascoso.

Comisión

Ayer pasó el domicilio del Excelentísimo é Ilmo Sr. Dr. D. Cayetano del Toro la Comisión nombrada en la Junta general celebrada el 29 del pasado Septiembre por la Sociedad filantrópica de milicianos nacionales veteranos, para hacerle entrega de certificación del acta de dicha Junta en la que se le concede un voto de gracias.

La Comisión la forman el contador don Francisco de P. Dávila, primer director, D. Rafael de Vera González y secretario D. Rafael de Vera y Monge los cuales fueron invitados con la amabilidad característica en el Sr. del Toro a pastas, vinos y tabacos.

Aumento de sueldos

Leemos en «El Globo»:

«Hemos oído ayer asegurar que los empleados del Estado cuyo haber es de 1.000 y 1.250 pesetas anuales proyectan celebrar dentro de pocos días una reunión magna, con objeto de solicitar de los Poderes públicos que en adelante el sueldo mínimo que se designe para cuantas personas dependan de cualquier cen-

tro oficial sea, por lo menos, de 1.500 pesetas al año.»

Ejercicios

Estuvo ayer ejercitándose en el tiro al blanco, en la Batería Doctrinal, de San Fernando, una compañía de desembarco del guarda-costas «Numancia» mandada por el teniente de navío D. Benigno Exposito y Peña.

Luces de enfilación

Según comunica el ayudante de Marina don Puerto de Santa María, desde anteañoche, y con el carácter de provisionales, se encendieron dos luces rojas que enfilan la nueva barra de entrada de aquel puerto, hasta tanto se coloquen los faros definitivos por la Dirección de Obras públicas.

Los pintores

Anoche se reunieron los individuos de la sociedad de pintores en Asamblea extraordinaria, para tratar acerca de varios asuntos de interés para la misma, discutiéndose extensamente sin tomarse acuerdo alguno.

Mina de oro

Según el «Nuevo Diario de Surinam», se han descubierto yacimientos de oro en un lugar llamado Irsai, próximo al río Masoni, en la Guayana holandesa.

La cantidad de oro hasta ahora encontrada parece ser muy considerable, y algunos operarios han obtenido, valiéndose de procedimientos primitivos, y por lo tanto sencillos en extremo, ochenta kilogramos uno de ellos; otro, cuarenta y cinco, y otro, treinta; todo ello en quince días.

Teatro-Circo Gaditano

Con verdadero éxito debutó anoche en este Teatro la compañía de zarzuela cómica que dirigen el excelente actor cómico D. Rafael Alarín Serrano y el maestro D. Luis Alarín.

La obra elegida para el debut fué la popular zarzuela «Caramelo», que fué interpretada a la perfección por todos los artistas, cantando muy bien las simpáticas tiple Luísa Arregui y Carmen Pardo siendo premiadas con entusiastas aplausos de la distinguida concurrencia.

Después de esta obra pusieron en escena «El Mississippi» y «Tabardillo» y tanto en ésta como en aquella, demostraron los ya citados artistas sus excelentes facultades.

En la compañía figuran artistas tan apreciables como los Sres. Zabala, Alarín Palarea, Rojas, Caballero, Mariño y Codeso.

A juzgar por la impresión que nos produjo la compañía anoche, podemos decir que esta es bastante buena, que las obras que presentan no están faltas de ensayo y que los aplausos que le fueron tributados fueron merecidísimos.

Contra el mareo

Por si fueran pocas las recetas que existen contra el mareo—todas ineficaces por cierto—ahí va otra, procedente del doctor Heins, catedrático de la Universidad de Erlangen.

La receta, aparte de otros méritos, que nosotros, legos en la materia, concedemos por adelantado, tiene el de ser sencillamente sencilla y el de estar al alcance de todas las fortunas, pues consiste sencillamente en respirar con fuerza y con cortos intervalos.

El doctor Heins ha comprobado al

parecer, que la causa inicial del mareo reside en un lóbulo del cerebro, cuya sensibilidad sobreexcitada influye en el estómago, determinando la desagradable y angustiosa indisposición conocida bajo la denominación de mareo.

Al aspirarse el aire con fuerza, la sangre se carga de oxígeno, y éste insensibiliza el lóbulo origen de tan intenso malestar.

No solamente el doctor ha realizado experimentos en su misma persona, sino que parece que ha curado radicalmente a personas que se mareaban con suma facilidad.

La sencillez del procedimiento permite que aquellos a quienes interesa la noticia pongan aquel en práctica.

No cuesta trabajo, ni dinero.

Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar.—Despacho de 8 a 12 y de 14 a 18.

Gobierno civil de la provincia.—De 11 y 30 a 17 y 30.

Diputación.—De 11 a 16.

Audiencia.—De 11 a 16.

Ayuntamiento.—De 11 a 17.

Obispado.—Secretaría de 12 a 14.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz.—De 11 a 17 y de 20 a 22. Los días festivos de 12 a 15 y 20 a 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 a 11 de 13 a 17 y de 20 a 22. Los días feriados de 9 a 10 y de 12 a 14.

Administración de Hacienda.—De 11 a 17.

Delagación de Hacienda.—De 11 a 17.

Aduana.—En la Administración de 11 a 16, en el muelle de sol a sol, y en los ferrocarriles de 9 a 16.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 9 a 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 a 15.—Asuntos de la Dirección de 11 a 15.—Intervención, para giros de 11 a 14 y 30, y para Cupones de 11 a 14.

Consumos.—Administración municipal, calle de San Francisco de 9 a 16.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 a 15.

Giro mútuo.—Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 a 13.

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 a 15.

Juzgado de Instrucción de 8 a 11 y de 13 a 16.

Ingenieros de Montes.—Oficinas, calle Murguía 44: de 12 a 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio de 11 a 13.—Santa Cruz, de 11 a 13.—Castrense, de 11 a 13.—San Lorenzo de 11 a 13.—Rosario, de 11 a 13.—San José, de 11 a 15.

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol a Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol a sol.

Precios de los billetes en ferrocarril en todos los trenes, a excepción de los exprés, en los que no son valederos los de ida y vuelta y sin incluir los últimos impuestos.

De Cádiz a S. Fernando, en primera, 1'75, en segunda, 1'30; en tercera, 0'80.—A Puerto Real, 2'40; 1'80; 1'10.—Puerto de Santa María, 3'40; 2'50; 1'50.—Jerez, 8'25; 4'40; 2'60.—Sevilla, 18'20; 13'35; 8'00.

Ida y vuelta en el mismo día a San Fernando; en primera, pesetas 3'15; en segunda 2'60; en tercera, 1'60.—A Puerto Real 4'55; 3'40; 2'05.—Al Puerto de Santa María, 5'55; 4'05; 2'40.—Jerez, 9'40; 6'60; 3'90.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, número 17



SERVICIOS
DE LA



COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póc.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Corón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente, nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.